

よく考えよう
思いやりを持とう
力強く生きよう



学校だより

令和2年12月1日
NO. 10
渋谷区立代々木中学校
校長 川上 弘文

<https://shibuya.schoolweb.ne.jp/yoyogij>

世界はつながっている

校長 川上 弘文

12月に入り、一段と寒さを感じるようになりました。子どもたちは今、各学年それぞれの行事に向けて学校生活を送っています。新しい生活様式という言葉が一般的になり、制約がある中ですが、少しでも例年と変わらない学校生活を送らせてあげたいと思っています。しかし、現在新型コロナウイルスの感染者数は日々増加し、第3波の到来とも言われています。引き続きウイルスを正しく恐れて日常の感染予防にしっかり取り組みながら学校生活を送らせていきます。

さて、本校では、令和3年度に区内小中学校が全面実施する「シブヤ科」の授業に令和元年度から先行して取り組んでおり、第1学年は「渋谷の人」について、第2学年は「渋谷の街」についてそれぞれ探求しています。同授業の中で、人種問題に着目した第1学年生徒が、複数の外国人にオンラインで取材を行う機会があり、生徒の質問に対して丁寧な回答をいただきました。また、ご協力をいただいた方からは異口同音に、より多くの中学生が差別問題に関心を持つことが大切であるというメッセージをいただきました。以前私が勤務していた学校で、「世界はつながっている」というテーマで道徳の授業を行い、国際結婚により海外生活をしている日本人女性をゲストティーチャーに招いた際、差別に苦しんだ経験から、中学生に同様のメッセージをいただいたことがあります。シブヤ科の取り組みにご協力をいただいている方々にはシブヤ科の趣旨に賛同していただき、特に海外では午前2時頃という時間にもかかわらず、快く取材に応じていただきました。正に読んで字のごとくですが、世界はつながっていると実感します。人種もさることながら、社会問題化している医療従事者への偏見・差別を許さず、新型コロナウイルスの収束に向かってつながる世界であってほしいです。

現在は、いつ、誰が新型コロナウイルスに感染してもおかしくない状況です。代々木中学校でも校内に感染者が出る可能性も考えられます。そのような事態になった場合でも、差別を許さず、感染者の早い回復を願う学校でありたいと思います。

掴むのは生徒の心

先月、東京都教育委員会から、「令和元年度に発生した都内公立学校における体罰の実態把握について」が公表されました。調査を開始した平成24年度は体罰を行った者は182名だったのに対し、令和元年度は19名まで減少したとのことです。しかし、体罰に及ばなくとも胸倉を掴む、襟首を掴む等といった不適切な行為は例年と比較してほぼ横ばいという結果です。そこで、代々木中学校では、体罰関連行為根絶に向けて、「掴むのは生徒の心」をスローガンとして、体罰に依らない生徒の心に寄り添う指導を行っていきます。



12月の行事（予定）

日	曜	行事	日	曜	行事	日	曜	行事	日	曜	行事
			7	月	朝礼	14	月	生徒朝礼	21	月	第3学年修学旅行
1	火		8	火		15	火		22	火	第3学年修学旅行
2	水		9	水		16	水		23	水	第3学年修学旅行
3	木		10	木	第1学年校外学習	17	木	校内研修	24	木	大掃除
4	金	三者面談終	11	金		18	金	避難訓練	25	金	冬季休業前指導
						19	土	土曜授業 移動教室説明会(1年) 学校運営協議会	26	土	冬季休業始

【1月の主な予定】

1月 7日（木）	冬季休業終	1月20日（水）	渋谷タブレットの日	職員会議
1月 8日（金）	1月授業開始	1月24日（日）	しぶやニュー駅伝	
1月13日（水）	諸会議	1月25日（月）	生徒朝礼	
1月15日（金）	各種委員会	1月26日（火）	都立推薦選抜	
1月18日（月）	朝礼	1月27日（水）	都立推薦選抜	
※予定を変更する場合があります。		1月29日（金）	校外学習（2年）	

【生徒の活躍】（家庭配布用には受賞生徒氏名の記載があります。）

サッカー部 中体連渋谷支部サッカー新人大会 準優勝

書道部 第88回 全国書画展覧会書の部

金賞 1年2組生徒	銀賞 1年1組生徒	銅賞 1年1組生徒
2年2組生徒		1年1組生徒
3年2組生徒		

【11月中の生徒の様子】

2年生シフヤ科フィールドワーク

2年生は11月24日から11月27日にかけて、たくさんの事業所等に協力していただき、「渋谷の街」について班ごとに設定したテーマに沿ってインタビューなどの取材を行いました。



1年生オリンピック・パラリンピック教育

1年生は11月27日に、シドニーパラリンピック車いすバスケットボール当時日本代表キャプテンの根木慎志さんを講師に迎え、オリンピック・パラリンピック教育を行いました。同日に使用したバスケットボール用車いすは、渋谷区が24時間テレビから10台贈呈されたものです。また、オリ・パラ教育開始前に車いす寄贈式が行われました。

